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登米市教育委員会１月定例会議 会議録 

会議の名称 令和７年第１回登米市教育委員会１月定例会議 

開催日時 

 

 

令和７年１月２４日（金） 

午後１時３０分 開会 

午後２時４２分 閉会 

開催場所 登米市役所 中田庁舎１階 １０１会議室 

教育長氏名 教育長 小野寺 文晃 

出席委員氏名 

 

 

 

委員 髙橋 正則 

委員 小野寺 範子 

委員 大久保 芳彦 

委員 佐竹 美香 

委員 須藤 勝子 

欠席委員 なし 

傍聴者 なし 

事務局職員氏名 

教育部長 小林 和仁 

教育部次長兼教育総務課長 阿部 信広 

教育部次長兼学校教育管理監 鹿野 征美 

学校教育課長 猪股 勝徳 

活き生き学校支援室長 林 宏也 

学校再編推進室長 安部 保男 

生涯学習課長 守屋 乃扶子 

文化財文化振興課長 菊地 武 

教育支援センター所長 箱石 雄悟 

西部・北部学校給食センター所長 津藤 順 

南部・東部東和・東部津山学校給食センター所長 佐竹 伸一 

迫図書館長兼登米図書館長兼視聴覚センター所長 木村 浩之 

生涯学習センター・石ノ森章太郎ふるさと記念館所長 高橋 紀元 

書記 教育総務課 課長補佐 千葉 敬子 

議題 報告第１号 教育長の一般事務報告について 

議案第１号 
令和６年度登米市一般会計補正予算（第８号）に対する 

意見聴取について 

議案第２号 令和７年度登米市教育基本方針について 

会議結果 報告第１号 報告 

議案第１号 決定 

議案第２号 決定 
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（     ）は、発言なし部分 

議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺委員 

 

 

守屋生涯学習

課課長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小林教育部長 

 

各課長 

 

小野寺教育長 

 

 ただ今から、令和７年第１回登米市教育委員会１月定例会議を開会

します。開会時間は、午後１時 30分とします。 

  

前回の会議録の承認については、事前配布により、内容を確認して

いただいていることとし、説明を省略させていただきたいと思います。 

会議録の内容についてご異議ありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご異議がないものと認め、承認することとします。 

 

会議録署名委員の指名を行います。 

私から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

 ご異議がないようですので、２番 小野寺委員、３番 大久保委員

にお願いします。 

 

日程第１、報告第１号「教育長の一般事務報告について」を上程し

ます。 

「教育長の一般事務報告について」私から報告いたします。 

 

（一般事務報告について、別紙資料に基づき報告） 

 

一般事務報告が終わりました。この件についてご質問はありません

か。 

 

 ネーミングライツパートナーが決まったようだが、教育委員会関係

ではどこか該当あるか。 

 

教育委員会所管の施設では、迫体育館と迫梅ノ木グリーンパークが、

１月６日付けでオサベフーズとネーミングライツ契約を行った。教育

委員会以外の施設では、豊里花の公園が只野組と契約締結している。 

 

 ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第１号「教育長の一般事務報告に

ついて」は、以上といたします。 

 

日程第２、議案第１号「令和６年度登米市一般会計補正予算（第８

号）に対する意見聴取について」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

事務局の説明が終わりました。この件についてご質問はありません

か。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

髙橋委員 

 

小林教育部長 

 

 

髙橋委員 

 

小林教育部長 

 

 

髙橋委員 

 

 

 

菊地文化財文

化振興課長 

 

髙橋委員 

 

須藤委員 

 

津藤西部学校

給食センター

所長 

 

 

須藤委員 

 

大久保委員 

 

 

林活き生き学

校支援室長 

 

 

大久保委員 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

ほとんどが減額の補正であるが、これが普通なのか。 

 

事業の確定見込みによる減額となっている。当初予算では見積書を

基に予算を組み、契約が確定したもの。 

 

余裕を持った予算取りであったということか。 

 

余裕を持った予算とはいかない。各部署枠配分の中で予算取りして

いる。 

 

歴史博物館に行った際、職員から空調の配管があり危ないので足元

に気をつけてと案内された。仮設の空調のようだが、補正予算で対応

できないものか。 

 

令和５年度に空調設備が故障し、令和６年度は仮設で対応している。

令和７年度にＺＥＢ化調査を行い、修繕予定である。 

 

大がかりな修繕で予算も必要であること理解した。 

 

給食費収入が減額される。どのような理由で減額なるか。 

 

就学援助費対象者の増加と、年度当初で見込んでいない不登校や病

気欠席により給食提供しなかった分を減額補正するもの。児童生徒一

人あたり年間約 50,000 円の給食費でおよそ 300 人分の減額となって

いる。 

 

非常に深刻な家庭の経済状況が現れていると感じた。 

 

コミュニティスクール推進に要する経費が 23 万円減額となってい

るが、学校運営協議会が計画通りに開催できなかったものか。 

 

会議の回数は予定どおり開催出来ている。今回の減額は、欠席委員

分の謝金である。また、委員への通知を教職員が手渡しする等して切

手代を使わずに済み、結果的に事業費の減額となったもの。 

 

会議が行われなかったのではなく、会議を欠席した委員分の報償金

の減額であること、通信運搬費は先生方の努力により支出を抑えられ

たこと承知した。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第１号「令和６年度登米市一般会

計補正予算（第８号）に対する意見聴取について」は、原案のとおり

決定することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第１号「令和６年度登米市一般会

計補正予算（第８号）に対する意見聴取について」は、原案のとおり

決定することとします。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小林教育部長 

 

阿部次長兼教

育総務課長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

守屋生涯学習

課長 

 

小野寺教育長 

 

大久保委員 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

大久保委員 

 

 

髙橋委員 

 

 

 

 

 

日程第３、議案第２号「令和７年度登米市教育基本方針について」

を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。この件についてご質問はありません

か。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第２号「令和７年度登米市教育基

本方針について」は、原案のとおり決定することにご異議ありません

か。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第２号「令和７年度登米市教育基

本方針について」は、原案のとおり決定することとします。 

 

 

次に、課長等報告に入ります。 

 課長等報告（１）「登米市新図書館機能検討委員会検討結果報告書に

ついて」事務局より説明願います。 

 

（報告内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

かなり要望が高いと感じた。天井やゾーンニング、音響等この通り

になると良いのだが、施設を充実させることで、サービスが制限され

ないように、皆が利用しやすい良い建物になると良いと思う。 

 

検討委員会の委員には様々情報収集していただき、現在のスタンダ

ードな図書館の施設や機能をまとめていただいたと受け止めている。

報告書にあるような図書館が他の自治体では既に設置されており、報

告書の内容を実現して、本市の教育や文化を充実させていかなけばな

らない。頂いた意見を大事にしながら、実現に向け着実に取り組んで

行きたい。 

 

報告書の中に地域資料の保管について記載されている。とても良い

事であるので進めて欲しい。 

 

着実に進んでいるなと感じる。検索データベースの構築について記

載があるが、業者任せでなく、地域の人の手をボランティアで関わっ

てもらってはどうか。それこそ生涯学習である 

新しい図書館を心待ちにしている市民は多い。早くできるのが望ま

しいが、建設まで数年かかるだろうから、時代に合った変化や見直し

が必要であると思う。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

守屋生涯学習

課長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

須藤委員 

 

 

 

 

 

 

 

髙橋委員 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

菊地文化財文

化振興課長 

 

小野寺教育長 

 

須藤委員 

 

 

 

菊地文化財文

化振興課長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

他ではスタンダードが、登米市にないもの。報告書の内容がなるべ

く実現できるよう努める。検索データべースはこれから構築していく

が、市民参画を目指して考えていく。また、時代に合った見直しにつ

いては、来年度は図書館機能の検討を図書館協議会が引き継ぐので、

その都度修正していきたい。 

 

報告頂いた内容を大事にしつつ、実現できるように努める。後押し

を願う。 

 

良いものが出来て来た。多目的ホールは、図書館で持たなくても良

いのではと思った。豊橋図書館ではコンサートホールにピアノがあっ

たり、階段に腰かけてスクリーンで映画を見たり、敢えてオープンに

している。空間に閉じ込めるのではなく、オープンな空間で行事を行

うと、来館者や司書も見聞きでき共有できる。行事の準備が楽な方法

で考えられると良い。閉校した学校のピアノ等市の財産を活かしなが

ら早く実現すると良いと思っている。 

 

地域交流センターと併設となると、水の里ホールの所とは別になる。

コンサートホールを作るとなると、水の里と機能が被らないか。 

 

県図書館では、図書と音楽や写真を掛け合わせた催しを共用スぺー

スで行っている。共用スペースの活用について、地域交流センター整

備検討委員会で伝えていきたい。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、課長等報告（１）「登米市新図書館機能

検討委員会検討結果報告書について」は、以上といたします。 

 

 課長等報告（２）「令和７年度以降の文化財保護委員について」事務

局より説明願います。 

 

（報告内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

 各町から文化財保護委員が選出されていたが、専門的知識を持った

委員構成になる事は良かった。市全体の民俗文化・芸能を見るとなる

と広範囲で数も多くなる。民俗学や民俗芸能は２名で足りるか。 

 

合併 20周年を迎える。町域選出を見直した。委員数は、職員の文化

財に関する情報や知識の蓄積もある。市内の委員が皆無になるわけで

はないので職員と連携して対応可能である。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、課長等報告（２）「令和７年度以降の文

化財保護委員について」は、以上といたします。 
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議題・

発言・

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

そ の

他 

 

小野寺教育長 

 

 

 

阿部次長兼教

育総務課長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

以上で議案が全て終了しました。 

それでは、次回の教育委員会定例会議の開催日程についてお願いし

ます。 

 

次回は、令和７年２月７日（金）午後２時からの開催でお願いした

いと思います。会場については、101会議室でお願いします。 

 

 令和７年２月７日（金）に行うことにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、次回の定例会議の日程は令和７年２月

７日（金）に行うことで決定します。 

 

午後２時 42分、閉会を宣言します。 

大変ご苦労様でした。 

 

 

 

その他 

以下の８件について、資料に基づいて事務局等から説明し、内容を

確認していただきました。 

（１）12月生徒指導状況について 

（２）令和６年度第２回Ｈｙｐｅｒ－ＱＵの結果について 

（３）部活動地域移行の実施に向けた周知動画について 

（４）令和６年度卒業式、修了式の日程について 

（５）教職員の異動に伴う行事について 

（６）米川の水かぶりについて 

（７）石ノ森章太郎ふるさと記念館第25回自主企画展について 

（８）文化・スポーツクラブはさま職員の施設管理費に係る私的流用

について 

 

散会時間、午後３時37分 

 

上記記録は正確であることを認め、ここに署名する。 

 

                令和７年２月   日 

会議録署名委員 

 

         委 員               ㊞ 

 

 

         委 員               ㊞ 

 

その他の概要 

（１）12月生徒指導状況について（林活き生き学校支援室長 説明） 

（２）令和６年度第２回Ｈｙｐｅｒ－ＱＵの結果について（林活き生き学校支援室長 説明） 

（３）部活動地域移行の実施に向けた周知動画について（林活き生き学校支援室長 説明） 

（４）令和６年度卒業式、修了式の日程について（林活き生き学校支援室長 説明） 

（５）教職員の異動に伴う行事について（猪股学校教育課長 説明） 

（６）米川の水かぶりについて（菊地文化財文化振興課長 説明） 

（７）石ノ森章太郎ふるさと記念館第25回自主企画展について（高橋石ノ森章太郎ふるさと記念館長 説明） 

（８）文化・スポーツクラブはさま職員の施設管理費に係る私的流用について（守屋生涯学習課長 説明） 


